

À ne pas manquer!

Jeudi 7 novembre

Raymonde Gagnon SF, PhD

Projet PAROLES Résultats préliminaires

Quand la sage-femme fait la différence

Les 6 et 7 novembre 2024 Congrès annuel AUBERGE GODEFROY, Bécancour



Le projet de recherche PAROLES porte sur les besoins pluriels des femmes et des personnes recevant des soins obstétricaux et gynécologiques au Québec. Dans une perspective d'humanisation des soins, ce projet vise à documenter les expériences de SOG au Québec, et ce, tant du point de vue des personnes-patientes que de celui des personnes soignantes. Il met en oeuvre un devis mixte en trois volets, auquel s'ajoute un volet dédié à la recherche-création et la diffusion des connaissances.

Un premier volet quantitatif vise à documenter, à partir du point de vue des personnes ayant reçu des SOG au Québec, la prévalence et les caractéristiques des soins irrespectueux, en portant une attention particulière aux effets des identités socioculturelles. Il s'attarde aussi à documenter les besoins en matière de SOG respectueux. Un volet qualitatif permet d'explorer les expériences plurielles et les contextes dans lesquels se sont produits les SOG irrespectueux. Un volet mixte s'intéresse aux perceptions du personnel soignant quant aux pratiques de SOG et dégagera les pratiques et les initiatives pouvant favoriser l'humanisation dans les SOG, de même qu'identifier les obstacles et les facteurs facilitant l'adoption de pratiques centrées sur les besoins de la patientèle.

Ce projet de recherche permettra le développement de connaissances nécessaires au renouvellement des pratiques humanisantes de SOG tant pour les intervenants que pour les décideurs afin d'optimiser la réponse à la problématique des SOG, de même que la création d'outils de sensibilisation et d'information à l'intention de clientèles diversifiés, dans une optique de prévention et de promotion de la santé et de la défense des droits. Présentation des résultats préléminaires.

Quand la sage-femme fait la différence

Les 6 et 7 novembre 2024 Congrès annuel

AUBERGE GODEFROY, Bécancour



Raymonde Gagnon, sage-femme, Ph. D. en sciences humaines appliquées- socioanthropologie, est professeure titulaire associée au Département sage-femme à l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR). Elle est chercheuse associée du Centre d'études interdisciplinaires sur le développement de l'enfant et la famille (CEIDEF, UQTR) et membre de l'Équipe de recherche en partenariat sur la diversité culturelle et l'immigration dans la région de Québec (ÉDIQ, Université Laval).

Ses recherches portent sur l'expérience de grossesse et d'accouchement, les soins respectueux, les violences obstétricales et gynécologiques, la périnatalité, l'interculturalité et les pratiques professionnelles. Elle est cochercheure dans le projet PAROLES portant sur les violences obstétricales et gynécologiques au Québec.

Quand la sage-femme fait la différence

Les 6 et 7 novembre 2024 Congrès annuel AUBERGE GODEFROY, Bécancour



Inscrivez-vous sans tarder!



Quand la sage femme fait la différence

Les 6 et 7 novembre 2024 Congrès annuel AUBERGE GODEFROY, Bécancour



Tarif hâtif en vigueur jusqu'au 5 octobre